



# **EXPERIENCIAS MIGRATORIAS**

**EXPERIENCIAS  
MIGRATORIAS  
EL MUNDO DESDE  
UNA NUEVA  
PERSPECTIVA**

**CENTRO  
TEMPORAL DE  
REFUGIADOS  
SIERRA NORTE**

Asamblea Sierra Norte  
Comunidad de Madrid



**Cruz Roja**

¡Una forma diferente de  
explorar el mundo!

# TRABAJAR LLENARÁ TUS BOLSILLOS, VIAJAR LLENARÁ TU ALMA

## HISTORIA

El Imperio Mandinka (actualmente, Gambia, Guinea, Guinea-Bissau, Senegal, Malí, Sierra Leona, Liberia, Burkina Faso y Costa de Marfil), fue fundado por Sundiata Keita. El imperio fue conocido por su generosidad y la riqueza de sus gobernantes, tuvo una profunda influencia en la cultura del África Occidental, permitiendo la difusión de su lengua, leyes y costumbres a lo largo del río Níger. Fue el primer estado del mundo en tener una constitución (Carta de Mandén), hablaban y escribían en Mandenka, idioma del que derivan diferentes lenguas que actualmente se hablan en estos países. Sundiata Keita es uno de mis ancestros.

## LA DECISIÓN

Vivía en Gambia, con mis padres, tenían tierras pero no había mucha comida, éramos muchos hijos e hijas. Me independicé muy pronto, estudié carpintería, fontanería, electricidad, empecé a trabajar en mi país en una fábrica, tuve varios trabajos, ganaba dinero pero no me parecían empleos lo suficientemente estables como para poder vivir de ellos. En aquel entonces ya había gente de mi zona que había viajado a Europa y contaban que les iba muy bien, pensaba que si ellos lo habían conseguido, yo también podía hacerlo, además mi padre nos insistía mucho a todos los hermanos para que migrásemos. Mi madre estaba dispuesta a vender una tierra para pagar mi viaje, era lo que se solía hacer, como una inversión. Finalmente, animado por todos y presionado por la situación de mi país, decidí emprender el viaje a España.

## CAMINO A EUROPA

Mi primer destino fue Senegal, dónde pasé unas semanas de camino a Mauritania, dónde vivía mi hermana. Cuando llegué, me quedé en su casa una semana y empecé a buscar trabajo, aunque mi objetivo siempre fue llegar a España y a Europa, tenía que ahorrar dinero. Trabajé en varias cosas, casi siempre gracias a personas que conocí por diferentes razones, conseguí trabajo como guarda y jardinero en una embajada y de administrativo en otra, incluso viajé a Marruecos y Libia por motivos laborales, eran trabajos buenos, pero no tuve suerte, uno de los embajadores murió y como no podía esperar hasta que lo sustituyesen porque necesitaba trabajar para vivir, tuve que seguir buscando. Siempre he tenido un espíritu emprendedor y cierto olfato para los negocios, Intenté abrir varios, uno de ellos de pescado con un amigo, no me fue mal pero tampoco todo lo bien que necesitaba y además quería llegar a España. Finalmente empecé a trabajar en un barco de pesca con nasa, era bastante peligroso y me costó acostumbrarme al movimiento del barco, mi jefe era español y en uno de sus viajes para arreglar el barco fuimos a Canarias.



## EL VIAJE

### LA ESPERA

Después de siete años en Mauritania y varios intentos frustrados de viajar a Europa, en los que gasté mis ahorros y arriesgué mi vida en varias ocasiones, esta vez, pude quedarme en España. Aunque cuando lo pienso me parece que fui demasiado arriesgado y no volvería a hacer lo mismo, en aquel momento estaba dispuesto a mucho y tenía una gran motivación por llegar a Europa.

### LLEGADA A ESPAÑA

Viví en Cataluña y después llegué a Madrid. Estaba dispuesto a trabajar en lo que fuese y en las condiciones que me dijese. Trabajé en una fábrica de coches, después gracias a mi formación como jardinero, fontanero, carpintero y electricista, encontré otros trabajos, ahora gozo de cierta estabilidad, aunque ha habido momentos duros, como la muerte de mi madre de quién no me pude despedir, he podido volver a mi país varias veces y vivo con mi familia agusto y contento.

### SOY VOLUNTARIO

Aquí soy voluntario de Cruz Roja, dicen que me he implicado mucho en varias áreas de trabajo, pero después de lo que he vivido, siento cierta responsabilidad para ayudar a otras personas, hago todo lo que puedo, tanto aquí como en mi país, de hecho estoy creando una ONG, para construir hospitales para mujeres embarazadas sin recursos en Gambia y me hace mucha ilusión decir que ya hemos empezado a trabajar en este sentido.